
その他（１）資料 

 

 

市議会に係る教育委員会関連事項について，以下のとおり報告いたします。 

 

令和２年第６回ひたちなか市議会９月定例会 

 （会期）令和２年９月２日～９月２８日 

 

 １ 令和２年度一般会計補正予算 

 

 （教育委員会関連事項） 

①新型コロナウイルス感染防止のため実施中止となった修学旅行のキャン

セルに係る経費                    4,944千円 

 

  （概要）６月に実施を８月下旬から９月に延期していた修学旅行の中止に伴い，中

学校９校分の旅行会社企画料金のキャンセル料を負担する経費を計上 

 

②新型コロナウイルス感染症対策に係る感染症対策のための備品購入に係

る経費 

・小学校分          557千円 

・中学校分          570千円 

  （概要）小中学校における感染症対策の強化のため非接触型体温計を１学級に１台

購入するための追加経費を計上 

 

③GIGAスクール構想実施に係る経費 

・小学校分        469,996千円 

・中学校分        233,644千円 

 

  （概要）ＩＣＴの活用により全ての子どもたちの学びを保障できる環境を早急に実

現するため児童生徒１人１台のタブレット購入，ＷＥＢカメラを小中学校に

各１０台，ＷＩＦＩモバイルルーターを整備するための経費を計上 

 

 ２ 一般質問（次ページ以降） 



通告
No.

通告議員 質問要旨 答弁書作成課 答弁者

３．学校統合に伴う廃校の有効活用について
（１）廃校は地域の宝もの。地域住民の為に活かしたいとする
　　　住民の願いに対する考えについて

施設整備課 市長

３．学校統合に伴う廃校の有効活用について
（２）廃校跡地利用検討委員会の方向性について 施設整備課

３．学校統合に伴う廃校の有効活用について
（３）廃校活用事例等，行政の責任においての地域住民への情
　　　報提供について

施設整備課

３．学校統合に伴う廃校の有効活用について
（４）公と民とで議論する公的な協働の仕組み作りについて 施設整備課

３．学校統合に伴う廃校の有効活用について
（５）廃校跡地再利用工程表について 施設整備課

３．学校での感染防止と学びの保障のために
（１）ＩＣＴ活用に対する取り組み・課題について 指導課

３．学校での感染防止と学びの保障のために
（２）不登校の子へのＩＣＴの活用について 指導課

３．学校での感染防止と学びの保障のために
（３）教師の負担軽減のために 指導課

３．学校での感染防止と学びの保障のために
（４）感染防止，学びの保障は少人数学級でこそ 指導課

１．選挙について
（３）主権者教育のあり方について
　②小中学校における主権者教育について

指導課

２．美乃浜学園について
（１）開校に向けた進捗状況について
　①美乃浜学園建設の進捗状況及び今後のスケジュールについ
　　て

施設整備課

２．美乃浜学園について
（２）教育活動について
　①義務教育学校と小中一貫校との違い，義務教育学校とした
　　経緯

総務課

２．美乃浜学園について
（２）教育活動について
　②「４・３・２制」の学年段階の区切りによる教育課程の編
　　成について保護者への周知，説明

総務課

２．美乃浜学園について
（３）通学について 学務課

２．美乃浜学園について
（４）開校に向けての課題について 総務課
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2
大内健寿議員
（一括方式）

教育長

3
宇田貴子議員
（一括方式）

教育長

薄井宏安議員
（一括方式）

教育長



通告
No.

通告議員 質問要旨 答弁書作成課 答弁者

１．公共施設について
（１）公共施設老朽化の現状と取り組みについて
（２問目）

中央図書館

１．公共施設について
（２）本市の将来像や地域の将来像という視点から地区各地に
　　　存在する公共施設や跡地をどの様に活用するか
　②平磯・磯崎・阿字ヶ浦地区について

施設整備課

１．学校における新型コロナウイルス感染症への対応について
（１）危機管理マニュアルにおける「コロナ感染症への対応」
　　　項目の有無と追加，及びその内容の概要について

指導課

１．学校における新型コロナウイルス感染症への対応について
（２）新型コロナウイルス感染症の予防措置である出席停止や
　　　休校等，ガイドラインにおける指針の具体的内容につい
　　　て

指導課

１．学校における新型コロナウイルス感染症への対応について
（３）保護者から「新型コロナウイルス感染症が不安なので子
　　　どもを休ませたい」との申し出があった場合の学校の対
　　　応について

指導課

１．学校における新型コロナウイルス感染症への対応について
（４）前期における新しい学校生活様式の取り組みの状況と中
　　　間評価，及び今後の課題とその対応策について

指導課

１．学校における新型コロナウイルス感染症への対応について
（５）各学校に配分された「感染症対策費」の配分額と用途，
　　　及び予算執行状況について

学務課

２．子育て支援について
（１）登下校の熱中症対策について 指導課

２．子育て支援について
（２）公立学童クラブについて 青少年課

10
樋之口英詞議員
（一括方式）

２．教科書選定について
指導課 教育長

通告
No.

通告議員 質問要旨 答弁書作成課 答弁者

12
弓削仁一議員
（一括方式）

２．新型コロナウイルス感染症対策について
（１）小中幼感染症対策

指導課
学務課

教育長

山田恵子議員
（一括方式）

教育長

7
鈴木道生議員
（大項目方式）

海野富男議員
（一括方式）

教育長
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教育長



1 

 

 

令和 2年 8月 4日 

【現地調査】 

 ・新水位性中央公園等敷地 

・東石川第 4公園グランド敷地 

・旧青少年，旧生涯学習センター，市営勝田中央駐車場等敷地 

 ・中央図書館 

 

令和 2年 10月 13日 

【中央図書館整備について】 

１．整備候補地の安全性について

（1）整備候補地の一つである親水性中央公園等敷地は，昭和５４年に激甚災害に遭った場

所であり，これが発端となり多目的遊水地が整備されることとなった。 

この点からも，当該地は安全性に懸念があるため，改めて，多目的遊水地が整備される

こととなった経緯，及び多目的遊水地の概要について説明していただきたい。 

（2）水害に対する安全性について，調整池機能を持つ親水性中央公園のみではなく，他の

候補地も同様に検証し，評価する必要がある。 

（3）親水性中央公園等敷地から昭和通りへの動線については，傾斜となるため，歩行者（特

に子供や高齢者）に対する安全性について考慮していただきたい。 

また，冬季には，積雪などにより傾斜部分が凍結する恐れがあるため，安全対策につい

ても検討していただきたい。 

 

２．整備候補地について 

（1）整備候補地として，適当な市有地がいくつか存在するにも関わらず，親水性中央公園

等敷地が整備候補地となるのか，明確な理由を提示していただきたい。 

 

３．まちづくりとの関係性について 

（1）各候補地における近隣施設との複合化や周辺との調和，また，これに伴う今後のまち

づくりへの影響について評価する必要性がある。 

（2）新中央図書館の整備単体ではなく，整備候補地や現中央図書館の敷地を含む，今後の

中心市街地のあり方やまちづくりについて，共に検討していく必要性がある 

（3）２５，５０年先を見越して施設を整備するにあたり，将来の人口や児童生徒の推移を

加味したうえで，整備を検討する必要性がある。 

 

４．図書館像（コンセプト）について 

（1）新中央図書館の整備にあたっては，複合的機能の強化を図るということだが，具体的

な複合機能が決まった段階で，整備計画について検討・評価する必要性がある。 

 

５．今後のスケジュールについて 

（1）新中央図書館の整備に関する今後のスケジュールについて説明していただきたい。 

令和２年度「公共施設・土地利用に関する調査特別委員会」について 

中央図書館 



上期 下期 上期 下期 上期 下期 上期 下期 上期 下期 上期 下期

測量

地質調査

基本設計

実施設計

建築工事

外構工事

１年目 ３年目 ６年目

引越し，開館準備等

新中央図書館建設に向けた想定スケジュール

４年目 ５年目

調査
設計

工事

２年目

建築工事竣工

★

★新館オープン


